

Zeitschrift: Die Berner Woche in Wort und Bild : ein Blatt für heimatliche Art und Kunst

Band: 11 (1921)

Heft: 38

Artikel: Zwei Gedichte

Autor: Chappuis, Edgar

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-644536>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Berner Woche in Wort und Bild

Nummer 38 — XI. Jahrgang

Ein Blatt für heimatliche Art und Kunst
gedruckt und verlegt von Jules Werder, Buchdruckerei, Bern

Bern, den 24. September 1921

— Zwei Gedichte von Edgar Chappuis. —

Im stillen Tal.

Du stilles Tal der Sehnsucht und der Ruh,
Wo sich im Grund ein silbern Bächlein windet
Und seinen Weg ins laute Leben findet,
Ich träum' in dir und schließ' die Augen zu.

Hoch über mir, am blauen Himmelszelt,
Segelt der Wolken weiße, flücht'ge Schar.
Sie zieht dahin und wandert immerdar
Bis an das unbestimmte Ziel der Welt.

Um mich des Waldes dunkelgrüne Nacht.
Die Bäume atmen leis, vom Wind bewegt.
In meiner Seele sich ein Klingen regt,
Das in der Seligkeit um mich erwacht.

Erde!

Eine Handvoll Erde hob ich auf,
Ließ sie langsam durch die Finger gleiten,
Dachte an des Menschen Lebenslauf,
Sann in unermessene Himmelsweiten.

Weich und unscheinbar ließ sie sich fühlen,
Und zu Staub zerdrücken durch die Finger.
Meine Stirne konnt' ich an ihr kühlen.—
Erde wirst auch du! .. du Weltbezwinger . . —

Einst im Grabe wird zu Erde werden,
Was hier rang und stritt, was heiß sich sehnte,
Was so groß sich fühlte, hier auf Erden,
Und den Göttern gleich sich immer wähnte.

— Das verlorene Lachen. —

Erzählung von Gottfried Keller.

13

Viertes Kapitel.

Am Morgen, der einen schönen Tag ansagte, stand Tustine denn auch in aller Frühe auf und rüstete sich zum Wandern; denn sie wollte, ob schon sie beinahe drei Stunden weit zu gehen hatte, demütig zu Fuß pilgern, angeregt ohne Zweifel von dem wallfahrenden Mütterchen und weil sie so am ehesten ihren Gedanken überlassen war. Sie zog ein Paar ihrer ehemaligen starken Vorsteherinnenschuhe an, welche ihr jetzt trefflich zu staaten kamen, und belud sich auch mit einem Korb, in welchem sie für die guten Christen eine Gabe barg, eine Flasche guter reiner Sahne, ein frisches Weizenbrot, ein Dütchen Schnupftabak für die Mutter, welche, wie sie wußte, trotz ihrer Weltentsagung gerne ein Prischen nahm, wenn sie es haben konnte, und für die Tochter ein Paar gute neue Strümpfe. So schürzte sie ihr Kleid und begab sich auf den Weg, statt des Pilgerstabs freilich einen Sonnenschirm in der Hand, der ihr nebst dem breitrandigen Strohhut genugsam Schatten gab.

Sie überlegte sich während des Gehens noch alles, was sie von den Frauen wußte, und befreundete sich immer mehr mit dem gesuchten Vorsätze.

Die Mutter Ursula war als arme Dienstmagd in die Gegend gekommen und hatte still und brav ihrer Pflicht gelebt. Allein sie liebte damals, wie sie sagte, die Welt und gab einem Sohn wohlhabender Landleute, gerührt von seiner Gutmütigkeit und Herzenseinfalt, Gehör, also daß sie sich zusammertaten, arm wie die Tierlein des Feldes, und ein Paar wurden. Dem der Mann wurde sofort von den Seinigen verstoßen und verlassen und sie gaben ihm nicht einmal einen leeren Holzkorb mit. Sie lebten nun kümmerlich als Taglöhner in einer elenden entlegenen Hütte und waren verlassener, als alle Robinsons auf ihren Inseln. Sie lenkten mit ihrer Einfalt und Geduld alle Hartherzigkeit der Menschen auf sich, mitten in einer reichen und christlich milden Landschaft, wie der Magnet das Eisen; alles, was von hochmütigem Mißverständnis ringsum vorhanden war, schien sich vereinigt gegen die Armen zu richten, so daß einer den andern am Helfen hinderte und sie noch dazu lachten; und niemand wußte warum, wie es in der Welt so gehen kann.

Das Frauchen war aber immer noch von Weltlust erfüllt. Sie lockte eine dicke Bauernkäze, die in der Nähe